

RUGBY - COUPE DU MONDE 2023

« Les bénéficiaires seront redistribués à l'euro près »

Jacques Rivoal, le président du comité d'organisation de la Coupe du monde, était de passage à Saint-Etienne pour l'Aura rugby tour. L'occasion d'assurer que les bénéficiaires de la compétition serviront entièrement au développement du rugby et à l'accueil de ses nouveaux licenciés.



Jacques Rivoal, le président du GIP France 2023.
Photo Progrès/Olivier GUICHARD

plus une terre de football que de rugby. Y a-t-il des spécificités sur le site stéphanois ?

« Saint-Etienne a un stade qui a une jauge de plus de 40 000 spectateurs, donc un stade très moderne, qui peut accueillir du monde. C'est pour cela qu'on a choisi Saint-Etienne, qui est aussi une terre de conquête pour le rugby. On voulait avoir une capillarité de stades, sachant que 80 % de la population sera à moins de deux heures d'un des neuf sites. On voit bien que le rugby remonte au nord de la Loire. On a cette vocation de rendre le rugby encore plus populaire auprès de gens pas forcément familiarisés avec la discipline. Notre objectif est que pendant deux mois la France fasse une grande trêve où on va faire la fête à travers les valeurs du rugby. »

Pourquoi cette visite à Saint-Etienne ?

« On veut ancrer notre événement dans les territoires, à l'image de l'Aura Rugby Tour. On veut embarquer sur la plateforme internet labélisée « Rugby festival 2023 » toutes les initiatives des ligues, des clubs, des partenaires ou des collectivités qui veulent faire un événement gratuit et accessible à tous autour de la Coupe du monde, que ce soit une initiation au rugby ou la diffusion d'un match dans un restaurant. On veut l'initier dès maintenant et jusqu'à la fin de la compétition. »

On sait que Saint-Etienne est

Êtes-vous dans les temps par

rapport à l'organisation, à la fois à Saint-Etienne et au niveau national ?

« Oui. Plus d'un an avant, on avait vendu tous les billets. On rentre dans la phase opérationnelle en transmettant progressivement la responsabilité de l'organisation de l'événement aux patrons de sites. »

Est-ce que les bénéficiaires seront ceux attendus ?

« Le comité d'organisation est comme une entreprise, avec un budget. On sait qu'on laissera un résultat positif (estimé entre 45 et 50M d'euros NDLR) qui servira à l'euro près au développement du rugby. On avait jeudi une réunion du comité d'héritage pour commencer à travailler sur comment on va distribuer cet argent à la famille du rugby, et sur quel sujet (formation, infrastructures). On estime qu'en septembre 2024, on aura 30 % de licenciés en plus. Il faudra les accueillir avec des éducateurs, des infrastructures. Et les garder pour que la Coupe du monde soit un véritable coup de fouet au développement du rugby. »

Le renvoi de votre prédécesseur Claude Acher, et les affaires qui ont touché l'organisation, sont digérés ?

« C'est un sujet qui est derrière nous, c'était il y a huit mois. Nous avons une belle mission, celle de fabriquer de l'émotion sportive. C'est ça finalement que l'on prépare. »

Recueilli par O.G.

ATHLÉTISME - PRÉ-RÉGIONAUX D'ÉPREUVES COMBINÉES

Il y a des choses à mettre « aux points »

Dix et sept qui font vingt et un. Un drôle de calcul pour ces spécimens de l'athlétisme appelés combinés ou combinards, qui passent la majeure partie de leur temps à transformer en un nombre de points des secondes et leurs centièmes, des mètres et leurs décimales. Pour en revenir à notre petite addition, ce sont donc vingt et un athlètes ligériens, issus de quatre clubs – le Coquelicot 42, le FAC Andrézieux, le CA du Roannais et l'ACS Monistrol – qui vont s'atteler tout ce week-end, sur la piste du stade Philippe-Marcombes à Clermont-Ferrand, à défier les épreuves du décaathlon pour les garçons et celles de l'heptathlon pour les filles. Ceci dans le cadre de leurs Pré-régionaux, marchepieds vers les championnats AURA qui auront lieu les 5 et 4 juin à Oyonnax. Ou mieux encore les France, trois semaines plus tard à Compiègne.

Pour cela, des minima sont pour la plupart indispensables⁽¹⁾, ce dont plus de la moitié de nos candidats n'ont jamais réalisés car novices en la matière en période estivale. Ce n'est bien évidemment pas le cas d'Emmanuelle Chazal (CA du Roannais), championne de France N2



Emmanuelle Chazal démarre sa saison pour défendre son titre.
Photo Progrès/Thierry SÉAUBE

en titre, qui va tenter de boucler de belle manière le trente-troisième hepta de sa carrière pour ne pas avoir à passer par la Plastic Vallée, ni de Dimitri Rebuffet (Coquelicot42), qui regoûte au robusta du déca après huit années passées à humer l'arabica des haies. Le junior Clément Houlier (Coquelicot42) tentera pour sa part de confirmer sa belle saison hivernale qui l'a conduit jusqu'aux championnats de France (13^e).

Thierry SÉAUBE

- (1) Décaathlon - Cadets : 4 800 pts ; juniors à seniors : 5 000 pts.
- Heptathlon - Cadettes : 2 650 pts ; juniors : 2 750 pts ; espoirs-seniors : 3 000 pts.

HANDISBASKET - NAT. 1

Un dernier match à Dijon avant les play-offs pour les Forézien

Ce samedi soir se joue le 18^e et dernier match de la saison régulière. Les joueurs du Club handisport forézien (4^e) se rendent à Dijon (6^e), une équipe qui a la réputation d'être difficile à battre sur son terrain.

Pour le coach Romain Truchan, « ce sera un bon tremplin pour la préparation des play-offs malgré la suspension de Gift Mooketsi pour ce match-là. J'ai également une pensée pour Rémi Bancel qui ne terminera pas la saison en raison d'une blessure à la jambe. C'est donc avec un effectif réduit que nous nous rendrons à Dijon pour faire la plus belle performance possible avec les armes dont nous disposons actuellement. »

Avec cet effectif réduit, les Verts vont devoir à nouveau se surpasser. Malgré les aléas de cette saison, ils ne se sont jamais découragés ce qui les amène là où les pronostics ne les attendaient peut-être pas : les play-offs.

Dijon - Feurs
Ce samedi à 19 heures, à la salle Jean-Marc-Boivin.

BREAKDANCE

Une médaille de bronze pour Sya Dembelé aux championnats d'Europe

La championne de France Sya Dembelé, alias B-Girl Syssy, est montée sur son premier podium européen, à Almeria, dimanche dernier, grâce à sa victoire sur B-Girl Anti, la vice-championne d'Europe en titre, dans le battle pour la médaille de bronze. Les portes de la finale se sont fermées devant la B-Girl de Saint-Etienne, battue par la Lituanienne Nicka, nouvelle championne d'Europe.

La pensionnaire stéphanoise de Melting Force sera l'athlète qui représentera la France aux Jeux européens qui se dérouleront en Pologne du 26 au 28 juin. Ainsi, sans faiblir, Syssy confirme sa progression régulière sur les tapis internationaux de breaking. Pour mémoire, arrivée dans les meilleures 32 B-Girl mondiales au Japon, puis dans le top 16 à Rio de Janeiro, elle devient championne de France il y a quelques semaines, et troisième européenne aujourd'hui. Même si elle est encore longue, la route vers la qualification aux Jeux olympiques 2024 reste ouverte grâce aux points déjà accumulés lors de ces battles de très haut niveau, et ceux à venir.



B-Girl Syssy, alias Sya Dembelé, médaillée de bronze aux championnats d'Europe.
Photo personnelle de Sya Dembelé

GYMNASTIQUE - CHAMPIONNAT FSCF À LA TALAUDIÈRE

1 500 gyms attendus début juin pour le National par équipes

L'Étendard omnisports de La Talaudière est aux manettes du championnat national FSCF de gymnastique par équipes garçons, du 2 au 4 juin, dont Bernard Carrot est le coordonnateur avec trois communes : La Talaudière, Sorbiers et Saint-Jean-Bonnefonds. 1 500 gymnastes sont attendus. « Le département également est mobilisé en soutenant ce National », rappelle Yves Partrat, conseiller départemental de la Loire qui représentait Jean-Yves Bonnefoy, vice-président chargé des Sports. « Un championnat national placé sous le signe du sport de haut niveau et aussi de la convivialité. Car il permet d'offrir aux jeunes un moment unique, un souvenir fort qu'ils garderont toute leur vie, comme un moment privilégié », précise Jocelyne Villard, la secrétaire régionale du Comité AURA. Pour Denis Veyret, le président AURA, « la FSCF, c'est aussi la culture, le partage dans le

cadre du sport, vivre ensemble des moments forts. Notre projet éducatif et sportif correspond bien aux besoins actuels de notre société : lutter contre l'isolement, l'enfermement... et se retrouver », comme les gyms le vivront par équipes début juin, en catégorie + 15 ans (adultes) ou - 15 ans (pupilles). Les chances ligériennes seront portées par Veauche, Montrond, Grammond, Mormant. Le Coteau et La Talaudière qui espère « le top 3 en adultes Fédéral 1, et le top 5 en pupilles », conclut Bernard Carrot.

F.Q.

Le programme

Samedi 3 juin de 7 heures à 19 heures. Trois sites de compétition : salle omnisports de La Talaudière, celle de Sorbiers, Pôle sportif du Fay à Saint-Jean-Bonnefonds.
Dimanche 4 juin : cérémonie de clôture à 10 heures.
Entrée libre.

BOULES

Bellegarde-en-Forez en relais vers l'Ascension

Le Club bouliste de Bellegarde-en-Forez a le sens de la fête. C'est donc naturellement que la société du président Chevalier s'est portée candidate à l'organisation ce dimanche de la deuxième étape du Trophée des Relais. Cette compétition, née en 2020, est ouverte à tous, aux joueurs de tous niveaux, où le résultat sportif passe au second plan. Le but est, avant tout, de se faire plaisir, dans une discipline sportive, le tir en relais, qui privilégie la convivialité et les moments de partage. Mais la qualité des prestations devrait aussi être de la partie ce dimanche sur les jeux bellegardois (à partir de 9 h 30), avec la présence de joueurs et

joueuses de l'élite française, dont le duo local Miotto, père et fils. Ces derniers s'étaient d'ailleurs imposés l'an passé, en finale du Trophée, toujours disputée en Suisse (le 20 août cette année au club de la Vallée de Joux), dans la catégorie relais masculin.

Cette épreuve, avec une course en relais de cinq minutes et plus de cinquante boules tirées, mérite à coup sûr le déplacement. Elle sera, à n'en pas douter, le relais idéal au fameux 64 doublettes, 3^e et 4^e divisions, du jeu de l'Ascension qui fait beaucoup pour la bonne réputation festive et sportive de Bellegarde-en-Forez. Avis aux amateurs.